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El director general de Volvo Trucks en el pafs destaca 
que el pafs necesita instituciones fuertes para ser 
previsible y que "2017 va a ser un ciclo muy positivo" 

Fabiano 
Todeschini. "Vea 
un gran potencial 
en la Argentina" 
Texto Ana Belen Ehuletche Para LA NACION 

F 
abianoTodeschininacioenCuri
tiba, Brasil, hace 41 afios e inicio 
SU Carrera hace 22 como meca
nico en Volvo. Aunque conocio 
profesionalmente la Argentina 
a fines de las 90, y tuvo que par

tir repentinamente a su pais con la crisis de 
2001, valora coma "inmensa" la oportuni
dad que la firma de origen sueco le ofrecio al 
nombrarlo co mo director general de! Grupo 
Volvo Argentina. "Entre 1999 y 2001 estuve en 
la Argentina desarrollando toda la estructu
ra logistica de postventa, a pesar de todo lo 
que pase, durante estos 15 afios que volvi a 
Brasil nodeje deescucharmtlsicaargentina", 
comenta distendido y confiado de! desafio 
que afronta porque ve "grandes posibilida
des" a diferencia de! mercado brasilefio que 
"ya esta bastante maduro". 

,:Que es lo que mas diria que le atrae del 
mercado argentino? 
-Yo me pregunto: 1,Que tiene de divertido ir 
a trabajar a Belgica o Suecia donde todo es ta 
tranquilo? Creo que uno brilla mas cuando 
toma un desafio mas grande. La Argentina 
es un desafio y eso me encanta porque veo 
una oportunidad muy grande de incremen
tar las ventas y, si bien no veo diferencias 
estructurales con Brasil, me atrae la poten
cialidad de los agronegocios, el gasoil, la 
mineria y el litio. La Argentina no tiene es
tructura de ferrocarriles , y aunque actual
mente el precio de las commodities es ta muy 
bajo, cuando toda esta potencialidad se in
centive, la produccion va a circular por ca-

mion. Por eso es muy grande lo que viene. 
,:Cual es el plan para desarrollarse en 
Argentina? 
-Desde 2013 se invirtieron IO millones de 
do Jares en la plan ta de Grand Bourg, en la 
provincia de Buenos Aires; 20 millones en 
la red de concesionarias; mas IO mill ones en 
el desarrollo de proveedores, que abarca un 
largo proceso de capacitacion para quecum
plan con los requisitos y loses tan dares deca
lidad de Volvo. Tenemos 16ya aprobados y30 
en la fase final de aceptacion. Esto nos facilita 
la exportacion a plantas en Brasil, Mexico, 
Estados Unidos, Japon y Europa. 
,:Como es el trabajo que realizan con 
esos proveedores? 
-Volvo no acepta negociaciones en materia 
de calidad, por eso el proceso lleva casi un 
afio, hay algunos proveedores locales y otros 
transnacionales. Venimos trabajando hace 
mucho con este proyecto y apuntamos ate
ner tantos proveedores que ya no tengamos 
que discutir los temas de balanza comercial. 
Generamos mas de 500 puestos de trabajo 
directo, sin con tar los indirectos que se abren 
a partir de los proveedores. 
,:Que opina de los requisitos que existian 
para comercializar? 
-Eran las reglas dejuego, las aceptamos. A 
partir de ahi buscamos cual era la mejor ma
neradejugarcon el foco puesto en tener cada 
vez mas proveedores, incluso pensamos en 
que se desarrollara no solo para un mercado 
puntual sino de manera global, pero es mu
cho el trabajo por realizarya que haycuestio
nes de competitividad y de capacidad. 
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,:Cuales son las expectativas que tiene el 
Grupo para el corto plazo? ,:Que evolu
cion estan viendo? 
-Creo queen 2016, sobre todo en el primer 
semestre, se va a dejar una base economi
ca mas solida, no puede ser de otra manera; 
luego en la segunda mitad de! afio espero 
ver mejoras y ya 2017 va a ser un ciclo muy 
positivo. 
,:Record de nuevo? 
-No me animaria a tan to, pero mejor que 
2014, 2015 y 2016, seguro. 
,:Que es lo que mas le inquieta de la co
yuntura argentina? 
- Lo mas importantey lo quedirecciona todo 
lo demas es que tengamos una vision es table 
de futuro , que las instituciones argentinas 
sean mas fuertes paragenerarprevisibilidad; 
cuanta mas seguridad haya mas se mueve 
la economia y Volvo podra fortalecerse. No 
queremos tomar provecho de! mercado ar
gentino sino ver que puede hacer el grupo 
para ayudar a crecer al pais. 
,:Es posible el trabajo entre sector publi
coy privado? 
- Es necesario. En el mundo, las mejoresex
periencias las encontramos donde tenemos 
al Estado jugando juntocon losactores priva
dos. Entonces, si el gobierno juega muy bien 
conlasempresas tenemos unagran ventaja; si 
es to nose da, em pezamos a invertir ti em po en 
cosas que no van a agregarlevalor al produc
to de! pais. El modelo perfecto se da cuando 
uno ayuda al otro, a veces uno tieneque acep
tar algo, a veces el otro, pero silos dos sedan 
la mano seguro van a encontrar la solucion. 

,:Como ve el mercado de camiones en la 
Argentina? 
Hay mercado para todos. Nuestra preocupa
cion nose enfoca en la competencia sino en 
co mo hacemos el mejor producto de! merca
do. En Brasil para pasar de un 16 por ciento 
de! mercado al 25 se tardaron IO afios. Por eso 
es importante lo que sucedera en Argentina 
en estos proximos afios y creoque el fuerte es 
como nos acercamos a nuestros clientes. 
En los dos meses que llevo en la Argentina 
ya visite 12 clientes, Jes dejo mi tarjeta y Jes 
ofrezco todo mi apoyo para que resuelvan 
sus problemas. El cliente tiene que ganar 
plata usando nuestros productos, la conce
sionaria vendiendoy nosotros lo mis mo; hay 
espacio para que los tres seamos rentables. 
Pero para crecer, lo que si o si necesitamos 
es estar cerca. 
,:Como imagina los proximos 10 afios el 
mercado local? 
La vision siempre es a largo plazo. Noso
tros vendemos costo por kilometro roda
do. Las posibilidades que abre la tecnologia 
son inmensas. Hoy un camion Volvo tiene 
32 computadoras a bordo, esto da confia
bilidad, menos tiempo parado y mayor ga
nancia. Entendemos que el camion es una 
maquina , un bien de capital que no tiene 
que estar parado sino generar ganancia y 
hacia ahi nos enfocamos. Estamos atentos 
a la entrada en vigencia de la norma Euro 5 
(verpaginas4y5),queya estaen vigenciaen 
Brasil yen Chile, porque nos va a permitir 
incorporarunidades quevan a revolucionar 
elmercado. • 
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